

ihm und Herrn Vernon, und plötzlich, wie von ungefähr, fragte letzterer, indem er Bastian ein kleines Geschenk für das Schuhpußen reichte und im Begriff war fortzugehen: „kannst Du lesen und schreiben?“ — „Ach lieber Herr Vernon!“ entgegnete Bastian, „wo sollte ich das gelernt haben, und — wenn ich das könnte!“ — „Nun,“ fiel Herr Vernon ein, „wenn Du Lust dazu hast, dann wollen wir sehen, daß Dir Rath dazu wird.“ Hiermit eilte Bastian's Gönner fort.

In einigen Tagen darauf bedeutete der Thürsteher Herrn Vernon's Bastian bei dem Einräumen seines Geräthes in das ihm angewiesene Hofplätzchen, daß, wenn er Lust habe, lesen und schreiben zu lernen, er sich nur an einem ihm bezeichneten Orte bei dem Lehrer melden solle. Der nächste Tag, ein Sonntag, führte ihn schon, reinlich von dem bereits ersparten Gelde angezogen, zu dem